

Film documentaire

Cacao, les enfants pris au piège



FESTIVAL
ALIMENTERRE
CFSI Notre avenir se joue dans nos assiettes

Dans le cadre du festival ALIMENTERRE, la **Commission Consommation Citoyenne de TRI** en collaboration avec le **Foyer Espérance de Byans** et le collectif **EMNE**, vous propose une soirée documentaire.

Mardi 19 Novembre 2019 - à 20h

Foyer cinéma de Byans sur Doubs

Le film sera suivi d'un **débat** en présence de **Bernard PERRIN** membre de AFDI (Agriculteurs Français et Développement International) et d'**Alphonse**, producteur de cacao au Cameroun qui nous apportera son témoignage.
La soirée se terminera vers 22h autours d'un verre partagé.

tw **conso**
citoyenne
consommation.citoyenne@yahoo.fr

Entrée libre
participation au chapeau

FESTIVAL ALIMENTERRE

<http://www.alimenterre.org/>

Du 15 octobre au 30 novembre

Trois messages sont portés par le Festival ALIMENTERRE: qui fête ses 10 ans

- L'accès à une alimentation de qualité est un enjeu partagé ici et dans le monde alors que le système alimentaire mondialisé ne répond pas aux défis économiques, sociaux et environnementaux.
- La souveraineté alimentaire, basée sur des systèmes alimentaires durables et responsables où priment l'agroécologie et le consommer local sont des réponses à ces enjeux.
- Les citoyens informés sur les enjeux alimentaires du local au global ont un rôle à jouer pour la démocratie alimentaire et le droit à l'alimentation.

Cette année encore, le réseau ALIMENTERRE s'organise dans toute la France pour diffuser ces trois messages.

Notre avenir se joue dans nos assiettes !

Cacao, les enfants pris au piège un film de Paul Moreira (2018 – 35 min)

En 2001, la lucrative industrie du chocolat s'engageait, sous la pression des ONG, à faire disparaître le travail des enfants dans les plantations où elle se fournit en cacao, et ce avant 2006. Dix-huit ans plus tard, cette promesse a-t-elle été tenue ? La Côte d'Ivoire, premier producteur mondial, a déployé de réels efforts pour endiguer un fléau perçu comme une honte dans le pays. Des écoles ont été construites, les cultivateurs ont été formés. Partout à la télévision, des avis rappellent que le travail des enfants est interdit. Pourtant, l'exploitation des enfants n'a pas disparu.